

平成30年度第4回志木市社会教育委員会議録

日 時 平成31年3月19日（火）

午後2時～3時30分

場 所 4階 全員協議会室

出席者 委員：竹前榮二、宮原正幸、有馬隆江、市之瀬初男、安部卯内、
一ノ倉達也、名児耶一子、稲垣真紀、三上義仁、野島悦子
鈴木民雄

（順不同、敬称略）

市：原田生涯学習課長、
生涯学習課（浅見主査、松永主任）

- 1 開 会 浅見主査
- 2 あいさつ 竹前栄二議長
原田生涯学習課長
- 3 協議事項

- (1) 社会教育関係団体補助金及び元気に育つ志木っ子事業活動補助金について

事務局より説明

志木市社会教育関係団体事業活動補助金交付要綱に基づき、申請のあった1団体について事務局案を作成したので、審議をお願いする。また、元気に育つ志木っ子事業活動補助金についても同様に要綱に基づき、申請のあった1団体について事務局案を参照の上、ご審議をお願いする。

（議 長）事務局からの説明に対し、質問はないか。

質疑なし

（議 長）特に質疑がなければ承認としてよいか

（委員全員）はい。

- (2) 平成30年度事業報告及び平成31年度事業計画（案）について
及び元気に育つ志木っ子条例に伴う事業について報告

事務局より説明

資料の平成30年度生涯学習課事業報告及び平成31年度生涯学習事業計画

に基づき、主な事業を説明した

(議長) 事務局からの説明に対し、質問はないか。

(委員) 子ども大学の参加者数は、18名だが、定員は何人だったのか。抽選となったのか。

(事務局) 定員は30名。例年は30名前後の参加者だが今年度は、日程を集中させて実施したことで、平日開催日もあり、参加者が少なかった。今年度も集中した日程で開催する予定である。今年度も参加者が少なかった時は、次年度以降、開催日も検討する。

(委員) 成人式の対象者は何名か

(事務局) 800名。参加者が500名で参加率は、62.5%である。

(委員) 埋蔵文化財保管センターは、学校見学が可能か。

(事務局) 見学は可能であり、毎年、見学に来る学校も多い。また、中学生の職業体験も多い。

(委員) 人権教育は、今もやっているのか。

(事務局) 正しい知識を知ってもらいたいので、人権研修会を実施している。平成28年度に差別解消法が制定されたことを受けて社会教育でも学校教育でも実施している。

(委員) 郷土芸能フェスティバルは、毎年実施しているのか。

(事務局) 郷土芸能団体を志木市が支援し、志木の夏祭りに合わせて、丸井の前で開催している。

(委員) 志木市の玄関口である駅前では伝統芸能を広めている。祭りの囃子やお神楽など50周年の事業でも披露したい。

(3) 図書館と健康寿命について

事務局より説明

先日、竹前議長より図書館の利用が健康寿命に影響しているというテレビ番組を見たとのお話があった。今回は、図書館と健康寿命の関係について、志木市の状況も参考にし、委員の皆様よりご意見をいただきたい。また、資料は、議長が会長をされている「やなせがわ町内会」の広報に、議長がその内容をまとめた記事を資料とした。

(委員) 日本は、世界でも雑誌の種類が多く、多摩図書館は、雑誌サービスが多いなど、地域の特性を生かしている。図書館の利用を増やすことが健康寿命につながるの、志木市の図書館の利用者を増やす方策について意見を伺いたい。

(委員) どれだけ図書館に足を運んでもらえるかがポイントになる。スタンプを効果はあるのではないか。

- (委員) 図書館サポーター制度があり、サポーターが事業企画等をしている。
- (委員) イベント、講演会等の開催。母親が子どもを連れていける環境が大切である。
- (委員) 小さい子は、絵本に愛着を持っている。
- (委員) 日本人は、読み物が身近にある民族だと思う。本格的な読書に取り組むことが大事ではないか。スマホに変化してきている。
- (委員) 図書館にはふれあい号が行かない。行けるようになれば、高齢者も行きやすくなる。高齢者が参加したくなるイベントの開催。
- (委員) 柳瀬川図書館は、駐車場がないので巡回車があればよいが。駅前の「新座ほっとぷらざ」で本を借りる人もいる。志木市は、司書率が高く、図書館サポーターが色々な企画を実施している。
- (委員) 学校は、図書相談員がよみきかせや子どもに本のコーディネートをしている

4 その他

①視察研修報告及び南部地区社会教育委員研修会報告

富士吉田市

- (委員) 他市の率直な意見が聞けて良かった。
- (委員) 富士山ミュージアムの学芸員さんのお話が感動した。
- (委員) 富士山信仰は、埼玉県の人が一番多かった事に驚いた。
- (委員) 御師（富士信仰の人が富士登山をする際、その家で世話をする人）について実際に見学ができてよくわかった。

南部地区社会教育委員研修会

- (委員) 他市の社会教育委員と意見交換が参考になった。

②関東甲信越静社会教育研究大会 埼玉大会について (事務局)

- ・スタッフ募集について
 - ・埼玉での開催なので、ぜひ参加してほしい。
- (借り上げバスは利用しない。公共交通機関を利用してほしい)
- 「人権作文集こころ」と南部地区人権教育推進協議会で作成している広報誌「人権教育」ができたので配布した。

次回の日程について

次回の会議は、6月6日(木)で予定している。

5 閉 会 有馬副議長